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ABSTRAK 

Zukhrufatin Nisa', 12102193138, Manajemen Konflik Keluarga Nelayan pada 

Musim Paceklik atau Musim Barat (Studi Kasus di Desa Campurejo 

Panceng Gresik), Program Studi Hukum Keluarga Islam, Jurusan Syariah, 

Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri (UIN) Sayyid 

Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing: Ladin, S.H.I., M.H., 

NIDN. 2006048101. 

Kata Kunci: Manajemen konflik, konflik, keluarga nelayan, musim paceklik. 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya konflik yang tidak terlepas dari 

kehidupan manusia, temasuk dalam rumah tangga, baik itu konflik kecil maupun 

konflik besar, setiap rumah tangga pasti akan mengalaminya. Seperti halnya yang 

terjadi pada keluarga nelayan yang tidak jauh berbeda dengan keluarga lainnya. 

Namun disisi lain ada tantangan tersendiri bagi keluarga nelayan yaitu saat 

menghadapi musim paceklik, dimana pada saat itu kondisi perekonomian keluarga 

nelayan mengalami penurunan. Konflik sendiri merupakan sisi pelik yang terjadi 

dalam sebuah hubungan, sehingga perlu adanya sebuah pengelolaan konflik yang 

baik melalui upaya manajemen konflik yang dilakukan oleh sebuah keluarga. 

Rumusan masalah: 1) Bagaimana dinamika konflik keluarga nelayan pada 

musim paceklik atau musim barat di Desa Campurejo? 2) Bagaimana upaya 

manajemen konflik keluarga nelayan di Desa Campurejo 3) Bagaimana manajemen 

konflik keluarga nelayan di Desa Campurejo perspektif Hukum Islam? 

Jenis penelitian ini ialah penelitian lapangan dengan menggunakan 

pendekatan kualitatif. Teknik analisis data berupa reduksi data, penyajian data dan 

penarikan kesimpulan. Sedangkan untuk teknik pengecekan keabsahan data 

dilakukan dengan metode triangulasi. 

Hasil Penelitian: 1) Keluarga nelayan akan lebih sering mengalami konflik 

pada saat musim paceklik dibandingkan pada saat masuk musim panen. Karena 

faktor perekonomian yang turun memberikan pengaruh pada tingkat emosional. 

Bentuk dari konflik tersebut berupa cekcok antara suami dan istri karena memang 

pengaruh perekonomian pada saat itu. 2) Upaya yang dilakukan oleh keluarga 

nelayan sendiri dilakukan dengan berkomunikasi, saling menasehati bahkan 

bermusyawarah. Gaya manajemen konflik yang digunakan ialah gaya manajemen 

kolaborasi (collaborating) dengan pendekatan win-win solution. 3) Dalam hukum 

Islam Manajemen konflik keluarga dalam perspektif hukum Islam dijelaskan di 

dalam QS.  An-Nisa’ ayat 34-35 yang menjelaskan tahapan-tahapan dalam 

menyikapi permasalahan dalam rumah tangga. Bahkan dalam lima pilar atau 

pondasi membangun keluarga sakinah juga disebutkan adanya prinsip musyawarah 

didalamnya.    
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ABSTRACT 

Zukhrufatin Nisa', 12102193138, Conflict Management of Fishermen's Families in 

the Famine Season or Western Season (Case Study in Campurejo Panceng 

Gresik Village), Islamic Family Law Study Program, Department of Sharia, 

Faculty of Sharia and Legal Sciences, State Islamic University (UIN) 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Supervisor: Ladin, S.H.I., 

M.H., NIDN. 2006048101. 

Keywords: Conflict management, conflict, fishing families, famine season. 

This research is motivated by conflicts that are inseparable from human life, 

including in households, whether it is small conflicts or big conflicts, every 

household will definitely experience it. Just like what happened to the fisherman 

family which is not much different from other families. But on the other hand, there 

are challenges for fishing families, namely when facing the famine season, where 

at that time the economic condition of fishing families decreases. Conflict itself is 

a complicated side that occurs in a relationship, so there needs to be a good conflict 

management through conflict management efforts carried out by a family. 

Problem statement: 1) What is the conflict dynamics of fishing families in 

the famine season or western season in Campurejo Village? 2) How is the conflict 

management of fishing families in Campurejo Village 3) How is the conflict 

management of fishing families in Campurejo Village from the perspective of 

Islamic Law? 

This type of research is field research using a qualitative approach. Data 

analysis techniques in the form of data reduction, data presentation and conclusions. 

As for the technique of checking the validity of the data, it is carried out by the 

triangulation method. 

Research Results: 1) Fishermen's families will experience conflicts more 

often during the famine season than during the harvest season. Because the 

economic factors that fall have an influence on the emotional level. The form of the 

conflict was in the form of a quarrel between husband and wife because of the 

economic influence at that time. 2) The efforts made by the fishermen's own 

families are carried out by communicating, advising each other and even 

deliberating. The conflict management style used is a collaborative management 

style with a win-win solution approach. 3) In Islamic law, the management of 

family conflicts in the perspective of Islamic law is explained in QS. An-Nisa' 

verses 34-35 which explain the stages in addressing problems in the household. 

Even in the five pillars or foundations of building the sakinah family, there is also 

a principle of deliberation in it. 
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 خلاصة

، إدارة النزاعات لأسر الصيادين في ١٢١٠٢١٩٣١٣٨زخروفاتين نساء، 

موسم المجاعة أو الموسم الغربي )دراسة حالة في قرية كامبوريجو بانجينج 

قانون الأسرة الإسلَمية، قسم الشريعة، كلية الشريعة  جريسيك(، برنامج دراسة

والعلوم القانونية، الجامعة الإسلَمية الحكومية سيد علي رحمة الله تولونغاغونغ، 

 ، المشرف: لَدين، س.ه.آي.، م.ه٢٠٢٣

 الكلمات المفتاحية: إدارة النزاعات، الصراع، أسر الصيادين، موسم المجاعة

بالصراعات التي لَ يمكن فصلها عن حياة الإنسان ، بما هذا البحث مدفوع 

في ذلك في المنازل ، سواء كانت صراعات صغيرة أو صراعات كبيرة ، فإن كل 

أسرة ستواجهها بالتأكيد. تماما مثل ما حدث لعائلة الصياد التي لَ تختلف كثيرا عن 

ادين ، وتحديدا العائلَت الأخرى. ولكن من ناحية أخرى ، هناك تحديات لأسر الصي

عند مواجهة موسم المجاعة ، حيث تنخفض الحالة الَقتصادية لأسر الصيد في ذلك 

الوقت. الصراع نفسه هو جانب معقد يحدث في العلَقة ، لذلك يجب أن تكون هناك 

 إدارة جيدة للصراع من خلَل جهود إدارة الصراع التي تقوم بها الأسرة

ديناميكيات الصراع بين عائلَت الصيد في موسم ( ما هي ١بيان المشكلة: 

( كيف يتم إدارة الصراع ٢المجاعة أو الموسم الغربي في قرية كامبوريجو؟ 

( كيف يتم إدارة الصراع لأسر الصيد في ٣لعائلَت الصيد في قرية كامبوريجو؟ 

 قرية كامبوريجو من منظور الشريعة الإسلَمية؟

ي باستخدام نهج نوعي. تقنيات تحليل هذا النوع من البحث هو بحث ميدان

البيانات في شكل تقليل البيانات وعرض البيانات والَستنتاجات. أما بالنسبة لتقنية 

 التحقق من صحة البيانات ، فيتم تنفيذها بطريقة التثليث

( ستواجه أسر الصيادين صراعات في كثير من الأحيان ١نتائج البحث: 

م الحصاد. لأن العوامل الَقتصادية التي تسقط خلَل موسم المجاعة أكثر من موس

لها تأثير على المستوى العاطفي. كان شكل الصراع في شكل شجار بين الزوج 

( يتم تنفيذ الجهود التي تبذلها ٢والزوجة بسبب التأثير الَقتصادي في ذلك الوقت. 

عائلَت الصيادين من خلَل التواصل وتقديم المشورة لبعضهم البعض وحتى 

داولَت. أسلوب إدارة الصراع المستخدم هو أسلوب إدارة تعاوني مع نهج حل الم

( في الشريعة الإسلَمية يتم وصف إدارة الصراع الأسري من ٣مربح للجانبين. 
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التي  ٣٥-٣٤منظور الشريعة الإسلَمية في سورة القرآن.  آيات سورة النساء 

 مراحل معالجة المشاكل في الأسرة.تشرح 


